
Commissione consiliare 3a

POLITICHE PER IL MARMO, ARTICOLO 21

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 28.04.2023 CONVOCATA ALLE ORE 08.45

O.D.G.:

1) Incontro con la dirigente del Settore ‘Polizia Locale, Sicurezza, Mobilità’ dott.ssa 

Paola Micheletti;

2) Comunicazioni del Presidente.

Sono presenti: il presidente Nicola Marchetti e i consiglieri Alberta Musetti, Letizia Carusi (in

sostituzione di Gianmaria Nardi), Marzia Butteri, Koudsi Hicham, Massimiliano Bernardi e Matteo

Martinelli.

Svolge le funzioni di segretaria verbalizzante Erika Evangelisti.

Presenziano alla seduta la consigliera Alice Rossetti,  il  dirigente Giuseppe Bruschi e la

dirigente Paola Micheletti.

La seduta ha inizio alle ore 08.55.

Il presidente Marchetti, constatato il numero legale, dichiara aperta la seduta introducendo

l’argomento all’ordine del  giorno.  Il  Presidente informa dell’articolo pubblicato due giorni  fa in

merito alla segnalazione presentata dal CAI alla ‘Direzione generale uso sostenibile del suolo e

delle risorse idriche - Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica’ inviando una foto che

dimostrava lo sversamento di  marmettola nel  Carrione mentre chiede alla dirigente Micheletti

chiarimenti  per  quanto  riguarda i  transiti  impropri  di  automezzi  che risultano avvenire  in  loc.

Torano.

Il dirigente Bruschi fa presente che, ad oggi, non è arrivata alcuna comunicazione da parte

del Ministero dell’Ambiente e della Sicurezza Energetica.

La consigliera Musetti chiede che cosa preveda la normativa.

Il dirigente Bruschi risponde che, se la segnalazione riesce ad arrivare in tempo agli uffici

del Settore ‘Ambiente e Marmo’ o alla Polizia Municipale, è possibile intervenire e comunica che

Arpat, avendo svolto ricerche monitorando la situazione dei fiumi, è in grado di fornire adeguate

informazioni su tale problematica.

La dirigente Micheletti afferma che la segnalazione legata a sversamenti della marmettola

nei corsi d’acqua può essere fatta alla Polizia Municipale ma si tratta di una materia strettamente

tecnica di  competenza di  altri  soggetti  specificando che,  dopo un’eventuale segnalazione,  gli

agenti  di  polizia  municipale  provvedono  a  fare  un  primo controllo  e  se  il  problema persiste

Comune di Carrara
Piazza 2 Giugno 54033 Carrara (MS)

Pagina 1 d i  3



Commissione consiliare 3a

POLITICHE PER IL MARMO, ARTICOLO 21

avvisano il dirigente o il funzionario reperibile dell’ufficio ambiente e i rappresentanti Arpat per

quanto di competenza. La Dirigente informa che, negli ultimi anni, gli interventi concreti a seguito

di segnalazioni presentate sono stati poco più di due.

La consigliera Rossetti ringrazia la dirigente Micheletti per le informazioni fornite e propone

d’inserire nel sito web del Comune indicazioni specifiche su come fare segnalazioni al fine di

rendere chiaro l’iter procedurale da intraprendere.

Il  presidente  Marchetti  comunica  che  la  Sindaca  sta  intervenendo  per  realizzare

un’interfaccia informatica. 

La consigliera Rossetti reputa importante capire perché vengono fatti questi sversamenti,

se  siano  dovuti  ad  atteggiamenti  dolosi  o  colposi,  e  ritiene  rilevante  svolgere  un’attività  di

controllo a monte per limitare la presenza di marmettola e terre di cava nei corpi idrici.

Il dirigente Bruschi si mostra disponibile a illustrare le sanzioni applicate negli ultimi anni a

seguito  di  un’adeguata  attività  di  controllo  svolta  precisando  che  la  Regione  Toscana  ha

realizzato un progetto potenziando il personale Arpat adibito a queste mansioni.

Il presidente Marchetti afferma che convocherà, a breve, una seduta con un sopralluogo per

avere opportuna visione dei sistemi di raccolta delle acque realizzati in cava e informa che sarà,

prossimamente,  presentato  e  discusso  in  Commissione  il  progetto  di  Colonnata  relativo  alla

messa in sicurezza dei bacini marmiferi.

La consigliera Musetti  condivide la proposta d’indicare sul sito del Comune di Carrara il

percorso relativo alle  segnalazioni  relative alla  presenza di  marmettola nei  corsi  d’acqua ma

ritiene  opportuno  allargarlo  definendo  anche  l’iter  procedurale  riguardante  altre  eventuali

comunicazioni su rilevanti problematiche ambientali, come quella concernente i rifiuti.

Il presidente Marchetti chiede chiarimenti sul transito degli autocarri a Torano.

Il  consigliere  Bernardi  sottolinea  la  sussistenza  di  un  problema  evidenziato  da  alcuni

cittadini  legato  alla  ripresa  in  modo  continuativo  del  traffico  degli  autocarri  in  loc.  Torano,

compresi gli automezzi che trasportano sassi.

La dirigente Micheletti risponde che l’argomento è complesso precisando che sono già stati

fatti controlli in passato a seguito di segnalazioni pervenute applicando le opportune sanzioni ma

fa  presente che,  spesso,  il  meccanismo di  passaparola  tra gli  autisti  durante  lo  svolgimento

dell’attività di controllo limita l’afflusso degli automezzi in tale periodo e rimarca il problema legato

alla carenza di personale che non permette di svolgere tali mansioni in maniera continuativa. La

Dirigente  informa  della  richiesta  avanzata,  recentemente,  di  cambiare  le  telecamere  datate
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presenti in loc. Torano in modo da poter utilizzare un meccanismo di rotazione delle videocamere

in grado di riprendere tutta la strada invece che solo una parte di essa.

Il presidente Marchetti ringrazia i Dirigenti per quanto esposto e, prendendo atto di quanto

emerso, dichiara chiusa la seduta alle ore 09.55.

Il Presidente La segretaria verbalizzante
F.to Nicola Marchetti F.to Erika Evangelisti
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